



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	2-6	28/09/2023	OPINIÒN



**CARLOS LÓPEZ JONES**

ANÁLISIS / JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2023

## TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS | Obras muy caras

Las grandes obras de este sexenio, el AIFA, el Tren Maya y la Refinería Dos Bocas tendrán un costo conjunto de 1.5 billones de pesos al cierre de este sexenio

1.5 billones de pesos son 1.5 millones de millones de pesos, es una cantidad impresionante de dinero. Con esa suma de dinero por ejemplo, el gobierno pudo haber construido y regalado 3 millones de casas con electrodomésticos, servicio de gas y paneles solares a los 3 millones de familias que hoy viven en pobreza extrema. Otro uso de ese dinero pudo haber sido construir parques solares y eólicos suficientes para que ninguna familia mexicana pagara por la electricidad que consumimos en nuestros hogares durante los próximos 20 años, también se pudo haber mejorado el sistema de salud pública con múltiples beneficios, por un lado la cantidad de muertos durante la pandemia de Covid19, no hubiera sido de 700,000 mexicanos, hoy y durante los próximos 15 años, todos los hospitales públicos del país tendrían medicinas suficientes e insumos para llevar a cabo todas las cirugías pendientes sin contratiempos

Cada vez que el gobierno decide gastar dinero en algo, está decidiendo al mismo tiempo o bien reducir el gasto en otros rubros, o bien aumentar la deuda o una mezcla de ambos, como está sucediendo con la actual administración, donde la deuda pública nueva adicional para 2024 será de 1.8 billones de pesos, cantidad que podría usarse para obtener múltiples beneficios como los que se describen arriba, pero se van a usar en apoyos sociales para darle dinero a más de 25 millones de personas en México, de acuerdo con las palabras del Presidente López Obrador

Cada año, por estas fechas de septiembre a noviembre, el Presidente manda su propuesta de ingresos y gastos a la Cámara de Diputados, misma que con mayoría simple, que Morena y sus aliados el PT y PVEM si tienen en la Cámara, aprueban para el próximo año. Es una responsabilidad conjunta entre lo que se propone gastar y lo que se aprueba, aunque en la actual administración, ningún Presupuesto ha sido modificado durante su discusión en la Cámara de Diputados



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	2-6	28/09/2023	OPINIÒN

Si el Gobierno quiere gastar más y repartir más dinero, lo responsable sería recaudar más y usar esos ingresos adicionales en lo que decida. Para recaudar más, tendría que subir impuestos y tendría un alto costo político que podría costarle millones de votos a Morena en las próximas elecciones, pero sería lo responsable.

Las obras como el AIFA, Dos Bocas y el Tren Maya, no solamente cuestan el dinero que se invierte en ellas, también cuestan todo lo que se deja de hacer y en el caso de esta administración, han costado muchas vidas, México se ha quedado sin escuelas de tiempo completo, sin estancias infantiles y 50 millones de mexicanos, han perdido su acceso a los servicios de salud pública, de acuerdo con las cifras oficiales del CONEVAL

**Carlos López Jones**

Director de Consultoría en Tendencias.com.mx

Twitter: @Carloslopezjone